

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**VIERNES 29 DE MARZO DE 2013**

## **ACTÚA IFE ANTE VACÍOS SOBRE CANDIDATOS INDEPENDIENTES**

Lorenzo Córdova, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), subrayó que dicho organismo se vio obligado a establecer lineamientos generales para las candidaturas ciudadanas, porque éstas son ya un derecho constitucional, aunque aún se encuentran en la "incertidumbre jurídica". Como presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos y titular del Comité de Radio y Televisión del IFE, a Córdova le correspondió preparar las bases de operación para que los candidatos independientes puedan acceder a los tiempos del Estado en las 12 entidades donde habrá elecciones este año. El IFE tuvo que entrar al quite ante la previsión de que los candidatos independientes querrán válidamente ejercer su derecho a ser votados y contar con las prerrogativas y beneficios que la ley prevé para los aspirantes a ocupar un puesto de elección popular, dijo en entrevista. Recordó que como consecuencia de la reforma política se modificó en agosto de 2012 el artículo 35 constitucional, en el que se introdujo en el ámbito público, político, electoral, la figura de las candidaturas independientes. El consejero agregó que esta reforma ya está vigente y puede aplicarse en los 12 procesos electorales a realizarse en julio próximo, pero la misma reforma previó un periodo de transición que aún no concluye para que tanto los legisladores federales como los locales concreten a través de la legislación secundaria la operatividad de tales candidaturas. (MILENIO DIARIO, P. 9, NOTIMEX)

## **REVISAN DEBILIDADES DEL PROCESO ELECTORAL**

Los partidos políticos representados ante el Instituto Federal Electoral (IFE) ya revisan los contenidos del primer borrador del Libro blanco que fue consensado entre los consejeros electorales. Será el próximo 2 de abril cuando los partidos entreguen sus observaciones del texto y para fines de este mes el Libro blanco del proceso electoral 2011-2012 será llevado al Consejo General para su aprobación e impresión. Marco Baños, presidente del grupo de trabajo que ha desarrollado este documento, explicó que el Libro blanco no será un compendio ni las memorias del proceso electoral, sino un texto cualitativo y analítico de las problemáticas halladas por el IFE en los pasados comicios. "Ese borrador fue enviado hace ocho días a las representaciones de los partidos y de los consejeros legislativos para conocer sus observaciones y se abrió un lapso de tiempo para que a más tardar el 2 de abril entreguen las sugerencias que tengan", dijo. Explicó que encontraron un formato de redacción que permite conciliar los diversos puntos de vista de los consejeros ante temas que han dividido al Consejo General. (EXCÉLSIOR, P. 4, AURORA ZEPEDA)

## **EN LA CONGELADORA, LA EXPEDICIÓN DE LA CÉDULA DE IDENTIDAD PARA MENORES**

La expedición de la cédula de identidad para menores de edad se encuentra suspendida. La posible continuidad de este proyecto, uno de los más importantes en materia de política interna del gobierno calderonista, en el que se invirtieron más de 3 mil millones de pesos, está en manos de los firmantes del Pacto por México, en el cual participan dirigentes de los partidos y altos funcionarios de la administración de Enrique Peña Nieto, presidente de México. Personal del Registro Nacional de Población (Renapo) informa a los ciudadanos que por el momento no hay trámites para el registro ni expedición de ese documento. Hasta noviembre pasado, cierre del sexenio de Felipe Calderón, Renapo había capturado los datos de 6.6 millones de niños y adolescentes de entre 4 y 17 años de edad, pero había entregado las micas apenas a 3.4 millones. Aunque en el informe del entonces titular del Renapo a sus sucesores se aconsejaba la continuidad del proyecto, principalmente para aprovechar los miles de millones de pesos ya invertidos, se tomó la decisión de, en el contexto del Pacto por México, hacer una revisión del mismo en el segundo semestre de este año. En el debate acerca de las características que debe tener la expedición de un documento oficial de identidad entró también el Instituto Federal Electoral (IFE), que pugna por que se fortalezca la credencial que emite y se convierta tanto en documento para votar como en cédula de identidad. (LA JORNADA, P. 10, FABIOLA MARTÍNEZ)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**VIERNES 29 DE MARZO DE 2013**

## **OAXACA**

### **DOBLA LA CNTE A GOBERNADOR Y OBTIENE 10 MILLONES DE PESOS**

Primero fue Guerrero, ahora es Oaxaca, donde maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) impulsan una contrarreforma educativa. Incluso los profesores oaxaqueños obtuvieron un apoyo de 10 millones de pesos, aportados por Gabino Cué, gobernador de dicho estado, para elaborar una propuesta que será presentada la próxima semana al Congreso local. El Plan para la Transformación de Oaxaca, elaborado por las autoridades estatales y miembros de la sección 22 de la CNTE, contempla una estrategia de evaluación de los maestros basada "en el diálogo" y no en exámenes estandarizados. A contracorriente de la reforma educativa aprobada a nivel nacional, la iniciativa oaxaqueña establece que los resultados de la evaluación no incidirán en la permanencia de los maestros en sus plazas. En contraste, la reforma educativa aprobada por el Congreso federal establece que la evaluación debe ser obligatoria para el ingreso y permanencia de los maestros, además de crear un servicio profesional docente para la promoción de puestos. (REFORMA, P. 1, VIRGILIO SÁNCHEZ)

## **ZACATECAS**

### **PRI ROMPE COALICIÓN CON NUEVA ALIANZA POR "SUS EXCESIVAS EXIGENCIAS"**

Luego de que se anunciara que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Nueva Alianza irían juntos en el próximo proceso electoral en Zacatecas, la dirigencia priísta resolvió que no registrará convenio con ningún partido. Al concluir el plazo de inscripción de coalición ante el Instituto Electoral del Estado de Zacatecas (IEEZ), Juan Carlos Lozano Martínez, presidente local priísta, explicó que debido a las excesivas exigencias de Nueva Alianza decidieron no unirse a ese partido. El tricolor participará con fortaleza y solidez en el proceso electoral que renovará la legislatura local y los 58 ayuntamientos, indicó. Precisó que con el liderazgo federal de Enrique Peña Nieto, presidente de México, y de Miguel Alonso Reyes, en el estado, se demuestra la fuerza del nuevo proyecto de nación que representa el tricolor en el país y que los mexicanos y zacatecanos confían en él. Lozano Martínez sostuvo que la fortaleza del Revolucionario Institucional se refleja en la selección de candidatos, que se ha dado en condiciones de unidad. (MILENIO DIARIO, P. 20, MAURICIO FLORES)

### **COLOCAR LA JUSTICIA AL ALCANCE DE TODOS, COMPROMISO DEL TEPJF**

A través de diferentes actividades, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) reafirma, día con día, su compromiso de acercar la justicia electoral a todos los sectores de la población. La elaboración del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) en sistema Braille, la publicación de textos especializados sobre derechos político-electorales y la promoción de la cultura cívica en los niños, forman parte de este compromiso. La edición del Cofipe en sistema Braille rompe con las barreras de tipo social que limitan a las personas con discapacidad visual a ejercer plenamente sus derechos político-electorales. Se trata de un trabajo conjunto entre el TEPJF y la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) con el que se busca garantizar los derechos humanos de quienes sufren algún tipo de discapacidad visual, y que fue presentado por Salvador Nava Gomar, magistrado de la Sala Superior, durante la pasada Primera Feria del Libro del Tribunal Electoral, El Deber de Formarnos. El magistrado afirmó: "Con el acceso a esta información se busca establecer las condiciones necesarias y suficientes para que las personas con deficiencias visuales ejerzan plenamente sus derechos político-electorales, bajo los principios de universalidad, no discriminación, libertad e igualdad previstos en la Constitución y los tratados internacionales". En tanto, en la presentación del libro Manual del Sistema de Protección de Derechos Político-Electorales en México, su autor, Felipe de la Mata Pizaña, secretario General de Acuerdos del TEPJF, dijo que el texto plasma la experiencia profesional de uno de tantos secretarios de Estudio y Cuenta que han laborado en el máximo órgano jurisdiccional del país en materia electoral. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; LA RAZÓN, P. 4, NACIONAL, NOTIMEX; EXCÉLSIOR, P. 4, NACIONAL, AURORA ZEPEDA)

**Selección**dePRENSA  
**NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**VIERNES 29 DE MARZO DE 2013**

## **LAS ALIANZAS PRD-PAN NO ESTÁN AMARRADAS EN DOS ESTADOS**

La estrategia electoral de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), que en 2010 los llevó a ganar tres gubernaturas y pelearlas en dos estados más, se replica este 2013, pero con saldos preliminares distintos por las divisiones internas. Hasta ahora el acuerdo firmado en siete estados aunque se encuentra tambaleándose en dos de ellos. Para ambos partidos, la construcción de alianzas opositoras busca frenar al Partido Revolucionario Institucional (PRI), ya que de los 14 estados en proceso electoral, el tricolor gobierna en diez. Arturo García Portillo, secretario de Elecciones del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, explicó que en 2013 se busca repetir la estrategia ganadora de 2010. Las alianzas, explicó, evitan dividir el voto opositor frente al PRI. Entre las alianzas fallidas, Veracruz fue un caso emblemático de las diferencias que generó la alianza entre PAN y PRD, pues un sector del perredismo en la entidad impugnó el acuerdo, lo que derivó en la anulación de la coalición por parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Las dirigencias nacionales de ambos partidos acusaron al gobierno del priísta Javier Duarte de injerencia, pero se negaron a acordar una alianza de facto tras la imposibilidad legal de registrar su coalición. Zambrano reconoció que ninguno de los partidos accedió a que la afianza fuera de facto, porque “no es conveniente, es una tontería y un error político. Yo expresamente lo he platicado con Gustavo Madero, que frente a quienes piden una alianza de facto, hemos dicho que eso no es posible”. (MILENIO DIARIO, P. 8, POLÍTICA, LILIANA PADILLA)

## **TRAS LA REFORMA ELECTORAL 2007-2008, EL IFE ATIENDE NUMEROSOS TRÁMITES**

El Instituto Federal Electoral (IFE) opera, tras la reforma en la materia (2007-2008), como una gran ventanilla de trámites en los que involucra la parte sustancial de su estructura. En 2012, en las oficinas del IFE se recibieron –y luego fueron presentados en su Consejo General– resolutivos derivados de 218 “procedimientos administrativos ordinarios” y 386 “procedimientos especiales sancionadores” de asuntos promovidos, sustancialmente, por partidos políticos y empresas. En esta enorme lista de asuntos se encuentran, por citar algunos, las acusaciones cruzadas por los partidos políticos de uso ilegal de recursos para la contienda presidencial del año pasado. Así, la coalición de partidos de izquierda denunció que el Partido Revolucionario Institucional (PRI), por conducto de Monex y Soriana, trianguló recursos para beneficiar a su entonces candidato Enrique Peña Nieto. Por otra parte, de cada expediente, la respuesta suele ser de decenas de páginas, porque se debe incluir un estudio jurídico de cada elemento, actualizar los hechos y responder a las dudas que tengan los funcionarios o consejeros. Si bien 2012 fue año electoral, las quejas debieron ser atendidas a la par de la propia defensa del Instituto ante otras instancias, como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), además de prestar atención a los litigios propios de cualquier organismo administrativo. (LA JORNADA, P. 10, POLÍTICA, FABIOLA MARTÍNEZ)

## **VEN INJERENCIA DEL PRI EN PERREDISMO DE TRES ESTADOS**

Integrantes de la dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) señalaron que hay injerencia de los gobernadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en los procesos internos de Veracruz, Tamaulipas y Chihuahua, estados que han sido ubicados por el sol azteca como focos rojos, de cara a los comicios de julio próximo. En análisis de perredistas, se plantea que las negociaciones a nivel local terminarán por beneficiar al PRI, ante los conflictos que persisten en su partido. En este marco, no descartan que la confrontación entre Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, y dirigentes de ese instituto político en Chihuahua por la posibilidad de una alianza con el PRI se dirima en tribunales. (LA JORNADA, P. 28, ESTADOS, ALMA E. MUÑOZ)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**VIERNES 29 DE MARZO DE 2013**

## **ANALIZAN EN EL PAN SI REINICIAN LA XVII ASAMBLEA NACIONAL O CONVOCAN A OTRA**

Tras la suspensión de la XVII asamblea nacional del Partido Acción Nacional (PAN) por falta de quórum, la cúpula del blanquiazul analiza si reanuda esa reunión o convoca a otra, y decide las fechas para realizarla, señaló el diputado federal Arturo Salinas, ex director jurídico del partido y uno de los participantes en la elaboración de la propuesta de reforma estatutaria. Destacó que para adoptar una decisión se tomarán en consideración el marco jurídico y los compromisos electorales que enfrentará el PAN en julio próximo, tras dejar abierta la puerta para que el próximo dirigente del partido se elija con el método vigente y no con el aprobado en la reciente asamblea: por voto directo de la militancia. "Todas las posibilidades están abiertas", subrayó ante las versiones que se refieren a esa probabilidad en caso de que la asamblea nacional sea convocada hasta el próximo año, una vez que se haya elegido al presidente del PAN en diciembre. Fuentes del blanquiazul señalaron que el nuevo método de selección no podrá aplicarse mientras no se armonice la estructura jurídica. Pero para que eso suceda debe completarse la reforma a los estatutos y eso sólo puede hacerse en asamblea nacional. (LA JORNADA, P.9, GEORGINA SALDIERNA)

## **EL PRI REFUERZA SU BATALLÓN PARA DEFENDERSE LEGALMENTE**

A poco más de tres meses de que se realicen elecciones locales en 14 estados del país en que se renovarán mil 348 alcaldías, 429 diputaciones locales y una gubernatura, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se prepara y afina la estrategia para refrendar su reciente triunfo en el que recuperó la Presidencia de la República. Samuel Aguilar Solís, secretario de Elecciones del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, refrendó que su partido se ha preparado intensamente para defender sus triunfos desde las urnas hasta la vía jurídica. "Con esto lo que estoy señalando es que el PRI se prepara, que aun y cuando tenemos de manera reciente un triunfo electoral muy fuerte y obviamente hay un gran ánimo de triunfo en nuestro partido, en nuestros cuadros y en nuestros militantes, nos seguimos preparando, seguimos afinando nuestra estrategia, seguimos afinando nuestra estructura electoral y seguimos capacitándonos y actualizándonos con nuestra estructura de representación legal en los órganos electorales", aseveró. (EXCÉLSIOR, P. 4, ROBERTO JOSÉ PACHECO; REFORMA, P.5, MARIEL IBARRA)

## **BUSCAN NUEVA OFICINA PARA LÓPEZ OBRADOR ANTE LA REDUCCIÓN DEL EQUIPO DE COLABORADORES**

Tras los comicios de 2012, el equipo que colaboraba con Andrés Manuel López Obrador se redujo de manera considerable; desapareció durante el proceso la asociación civil Honestidad Valiente y disminuyó el apoyo económico que los partidos de izquierda proporcionaban al ex candidato presidencial. En este esquema de austeridad, se decidió desocupar la casona que utilizó como sede para las campañas de 2006 y 2012, por el gasto que implicaba su renta, de más de 50 mil pesos mensuales, y buscar otra de menor costo. En paralelo, el Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) creó una cuenta para recibir aportaciones de ciudadanos y continúa con la venta de bonos (a partir de 100 pesos) que pueden comprar sus simpatizantes. Con lo recaudado pagan la renta, de 37 mil 500 pesos, del local que ocupan los integrantes de su Comité Ejecutivo Nacional (CEN) en Santa Anita 50, colonia Viaducto, ciudad de México. César Yáñez, vocero de López Obrador, explicó que la situación que enfrentan es similar a la que vivieron en 2006, cuando dejaron de recibir recursos provenientes de las prerrogativas de los partidos de izquierda, tras la jornada electoral de ese año. Por otra parte, Jesús Martín del Campo, secretario del Trabajo de MORENA, expresó en entrevista que ninguno de los integrantes del comité ejecutivo nacional del movimiento percibe sueldo. Agregó que la renta del inmueble que ocupan en la colonia Viaducto se paga con lo que ingresa por la venta de los bonos, iniciada en enero pasado. (LA JORNADA, P. 11, ALMA E. MUÑOZ)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**VIERNES 29 DE MARZO DE 2013**

## **ELBA ESTHER GORDILLO SE AMPARA CONTRA VIOLACIÓN A SUS DERECHOS**

Elba Esther Gordillo, ex lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), interpuso un amparo contra la Procuraduría General de la República (PGR) en el que alegó que la dependencia viola su derecho a la defensa. La demanda de garantías fue ingresada en el Juzgado Cuarto de Distrito de Amparo en Materia Penal, donde señaló como principal responsable a Jesús Murillo Karam, titular de la representación social de la Federación. El amparo fue presentado el pasado 13 de marzo y un día después fue ingresado al juzgado. Tras admitir la petición de amparo, el juez Francisco Javier Arabia le concedió una suspensión, misma que le fue notificada a Gordillo en el penal femenino de Tepepan, en Xochimilco. Asimismo, el juez pidió al titular de la PGR rendir informes justificados en torno a lo argumentado por la quejosa, en el sentido de que estaba violando su derecho a la defensa. (MILENIO DIARIO, P. 7, RUBÉN MOSSO)

## **SICILIA EXIGE VER A DESAPARECIDOS**

El Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad conmemoró, en la Estela de Luz, el segundo aniversario del surgimiento de la agrupación creada por el poeta Javier Sicilia, quien exigió a los legisladores que bloquean la Ley General de Víctimas a dejar la mezquindad, el desprecio y la solidaridad con el crimen. Reconoció que el gobierno de Enrique Peña Nieto, presidente de México, ha demostrado su voluntad para acercarse con las víctimas, aunque todavía es necesario realizar acciones contundentes para hacerles justicia. "Porque sin justicia nunca habrá paz, mantendremos una vigilancia absoluta en la aplicación real de la Ley General de Víctimas en todo el país. Llamamos desde aquí a aquellos legisladores que están obstruyendo aún la Ley General de Víctimas a que cumplan con su vocación fundamental, que es servir con buenas leyes a la nación", indicó. Javier Sicilia también detalló que promoverá una campaña de recolección de 250 mil firmas con el objetivo de que la Estela de Luz sea un monumento dedicado a las víctimas del crimen. "Queremos ver a los desaparecidos, faltan los desplazados, también son víctimas de la violencia, los muchachos sicarios que reclutó el crimen organizado. No basta con la voluntad, queremos ver a los desaparecidos", expresó el poeta. (EXCÉLSIOR, P.9, JUAN PABLO REYES Y PEDRO TONANTZIN)

## **BUSCAN CASTIGO A MAESTROS PARISTAS**

A unos días de que Enrique Peña Nieto, presidente de México, presente su propuesta de reforma a la Ley General de Educación, el Partido Acción Nacional (PAN) y legisladores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) cabildean en el Senado para incluir en la ley la obligación innegociable de aplicar sanciones; entre ellas, descuentos salariales, a maestros que realicen paros de actividades "sin causa legal justificada" y dejen sin clase a sus alumnos. La propuesta original de esta reforma fue presentada por Juan Carlos Romero Hicks, presidente de la Comisión de Educación, en el paquete de propuestas del PAN para mejorar la reforma educativa aprobada en diciembre pasado, y se refiere a introducir en las leyes General del Trabajo y General de Educación sanciones a maestros y trabajadores de la educación que suspendan su labor frente a grupo. El planteamiento del panista, que tiene respaldo de su grupo parlamentario, también ha encontrado eco entre senadoras priístas, luego de que Emilio Chuayffet, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), refirió a los senadores de todos los partidos la necesidad de aplicar la ley contra lo que llamó "paros locos de un sector del magisterio". (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 2, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



---

**VIERNES 29 DE MARZO DE 2013**

## **VISITA DE OBAMA SERÁ PARA APOYAR ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DE PEÑA NIETO**

Será el gobierno de Enrique Peña Nieto, presidente de México, el que decida la estrategia de seguridad ciudadana y las áreas en las que el gobierno de Barack Obama, presidente de Estados Unidos (EU), podrá colaborar en el futuro. Así lo dio a conocer William Browfield, subsecretario de Estado para Asuntos de Narcóticos Internacionales. De acuerdo con la información, durante la gira de trabajo que hará el presidente estadounidense a la República mexicana el próximo mes de mayo, Obama refrendará a Peña Nieto su disposición para continuar con la colaboración en materia de seguridad. "Nuestro mensaje fue que es el gobierno mexicano el que decide", respecto de la estrategia en el frente de seguridad ciudadana, tanto en sus temas y objetivos como en sus alcances, externó el subsecretario. A través de una videoconferencia, confirmó además la visita del presidente Obama a México como parte de su gira del 2 al 4 de mayo, que incluye también una escala en Costa Rica. (EL SOL DE MÉXICO, P. 1, REDACCIÓN; REFORMA, P. 3, STAFF)